

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN EL AÑO: TRIMESTRE 3
TRIMESTRE 450
POSTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN
VALENCIA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PÁGINA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana
12 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana
Remisiones y descuentos merced a prestos con-
venientes.

AÑO XXXI.—Núm. 10.597

Valencia Viernes 27 de Noviembre de 1908

Oficinas: MIZANA, 7 y 9



Mr. John G. W. Tapp Tucker

ha fallecido hoy 27 de noviembre
A LOS 64 AÑOS DE EDAD

Su desconsola vinda, hijos, hijos políticos y nietos, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver que se verificará mañana, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza de Trinitarios, núm. 1, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el dueto.

No se reparten esquelas.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón 31, bajo, Valencia.

ADVERTENCIA

Con objeto de evitar a fin de evitar la natural aplomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 30 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN VALENCIA, un mes 1 peseta.
FUERA, trimestre 4'50 pesetas.

Algo de política

Los corresponsales madrileños aseguran que el Sr. Moret aceptará la fórmula propuesta por el Sr. Maura para la modificación de los artículos del proyecto de Admisión local que se refieren a las elecciones provinciales, añadiendo que las oposiciones se limitarán a pedir aclaraciones y a rebatir reducidos a las mancomunidades y a la Hacienda municipal.

Dicen también que en la cuestión de los presupuestos, el Sr. Moret recomendará a sus amigos sean breves en las discusiones, y como tiene verdadero interés en que la cuestión termine pronto, propiamente hablar cuando se discuta el presupuesto de Maura.

Terminado el debate de los asuntos económicos, es probable se plantee la discusión del proyecto de reforma del reglamento del Congreso, esperándose ruidosos incidentes por la oposición de los republicanos.

A última hora se comentaba en el Senado la actitud de algunos elementos liberales y demócratas que piensan presentar enmendadas para combatir la fórmula propuesta respecto a las elecciones de los diputados provinciales, a pesar de que los señores Moret y Canalejas han prestado su conformidad.

También fué objeto de animados comentarios en los círculos madrileños la conferencia que el Sr. Cambó dió anoche en el Centro Catalán de la corte, en la que el

leader solidario hizo una exposición sucinta, pero elocuente y clara, de sus doctrinas. Afirmó que Cataluña ha mantenido siempre un carácter individualista, acentuándolo a última hora como medio de conseguir una singularización necesaria a los pueblos que quieren vivir intensamente. En opinión del Sr. Cambó, el carácter colectivista es peligroso para los pueblos que, sin conseguir el conveniente equilibrio interior, avanzan demasiado en sus relaciones exteriores.

«Cataluña—continuó—por amor a su idioma y a su derecho, ha mantenido siempre su personalidad. Actualmente posee todos los caracteres precisos y las condiciones necesarias para influir en los destinos de la Humanidad, como influyeron Grecia primero y Roma después. Cataluña se halla en un período de transformación, además.

«Cuando la acción de un solo hombre puede convertirse en la acción de un pueblo entero, la política debe ser expansiva. No debemos arrepentirnos de la tendencia exclusivista que predominó hasta ahora en Cataluña. Sirviéndonos para poder destacar nuestra personalidad, tan clara, tan grande, de relieve tal, con tal importancia, que basándonos en ella, podemos aspirar a fundir nuestro espíritu en toda España.

«La característica de la política catalana debe ser, en opinión del Sr. Cambó, la «libertad y la realidad». «La misión de Cataluña—continuó—es convertir en un edificio hermosísimo lo que hoy no es nada. La mancomunidad será nuestro triunfo.»

Los ferrocarriles directos

En el despacho del presidente de la Diputación, y bajo la presidencia del señor Valdecabres, se ha reunido esta mañana la comisión mixta de diputados y concejales encargada de gestionar la construcción de las líneas férreas de Valencia-Madrid y Valencia-Alicante.

Los comisionados que han venido de Madrid, han dado amplias explicaciones, exponiendo el estado del asunto, sin añadir nada nuevo a lo que ya hemos dicho sobre el particular.

Los reunidos se han dado por satisfechos, elogiando mucho la labor de la comisión, concediendo a la misma un expresivo voto de gracias y otro de confianza al Sr. Valdecabres, autorizándole para que convoque a la comisión mixta cuando lo crea conveniente.

El Sr. Valdecabres espera noticias concretas de Madrid sobre la marcha de am-

bos expedientes, a fin de resolver lo que proceda.

Esta es la nota oficial de lo que se ha tratado en la reunión, a la que no han asistido redactores de los periódicos para dar información de lo ocurrido, pero indudablemente se habrá hablado de las noticias transmitidas anoche desde Madrid, dando cuenta del acuerdo del Consejo de ministros de no acceder a la concesión del directo de Valencia a Alicante y no resolviendo nada en concreto acerca del directo a Madrid, y tenemos por seguro que se habrán tomado acuerdos que se exteriorizarán cuando se estime oportuno.

Y decimos esto, porque Valencia no puede permanecer callada ante lo que sucede; la región levantina no puede ver con indiferencia que sus legítimas aspiraciones sean desatendidas, en el mismo punto y hora en que se concede a otra región lo mismo ó más que se niega a la nuestra.

No nos duele, no, que se conceda la construcción del Noguera Pallaresa; hágase cuanto más pronto mejor, pero no se nos condene a los valencianos y a los alicantinos y a los castellonenses a estar aislados en lo que a comunicación ferroviaria se refiere, con poblaciones tan importantes como son Jávea, Altea, Callosa, Benidorm y Villajoyosa; no se nos prive del derecho al ferrocarril que nos ponga por el litoral en comunicación con Andalucía, por la vía directa de Alicante Murcia, sin tener necesidad de subir a Alcázar de San Juan para bajar a Granada, por ejemplo, formando un ángulo recto.

Esto no puede ni debe tolerarse, y precisa que así se haga, comprendiendo a los altos poderes, como también que los intereses de los pueblos son anteriores y superiores a las de ciertas Compañías, por poderosas y respetables que sean.

Y nada más por hoy.

Las elecciones próximas en Valencia

Estamos igual que ayer en lo que respecta a candidatos, siendo definitivos hasta ahora el republicano D. Alejandro Lerroux y el conservador D. Rafael de Mazarredo, de quien nos ha dicho hoy el señor Gobernador que ya ha contestado aceptando su candidatura.

La candidatura del genial artista Mariño Benlliure, que tan vivas simpatías despertó entre diferentes elementos sociales, todos ellos de valía, tropieza con una dificultad insuperable hasta el presente: con la resistencia tenaz que opone el interesado a aceptar la designación hecha a su favor.

Tenemos noticia de que Benlliure, nuestro cariñoso amigo, ha expresado su deseo de que le dejen tranquilo en su taller, cultivando el arte, al que con tanta gloria se dedica, si bien ha producido en su espíritu honda emoción las manifestaciones de simpatía de que ha sido objeto por parte de sus paisanos.

Dando ya por descartada la candidatura del Sr. Benlliure, hablábase hoy de la del general Sr. Borbón y Castellví, candidatura que tendría el carácter de independiente, apoyada por los radicales. Solo a título de información damos la anterior noticia, ignorando los fundamentos que pueda tener.

Se nos ha remitido una hoja impresa, titulada «Antimaniesto electoral del doctor Moliner», en la cual este ilustre médico se dirige a los valencianos, esponiendo las aspiraciones que tiene de presentar su candidatura para diputado a Cortes. Con objeto de apreciar si la opinión le es favorable, convocará el Dr. Moliner a una reunión magna.

Mañana, a las cuatro de la tarde, celebrará reunión magna el Círculo Liberal Conservador, para tratar de las próximas elecciones a diputados a Cortes. A este acto se invita a todos los socios del Círculo, tanto de la Juventud como de la sección Obrera.

Exposición Valenciana para 1909

Vemos con satisfacción que los periódicos de Alicante y Castellón dedican buen espacio de sus columnas a dar cuenta de todo cuanto se relaciona con la Exposición Regional Valenciana. Es esta una prueba evidente de confraternidad y de un despertar que, iniciado hace poco con el viaje de los valencianos a Alicante, perdurará indudablemente en beneficio de los intereses morales y materiales de las tres provincias del antiguo reino valenciano.

Continúan reuniéndose las comisiones encargadas de organizar todo lo referente a la Exposición.

La de jardinería, formada por técnicos tan competentes como son los Sres. D. Pascual Peris, Bigné, Robillard y Vivó, reunióse ayer, tratando del emplazamiento de los jardines que hayan de adornar la Exposición.

Cambiáronse impresiones y se reunirán en breve, de nuevo, para ultimar los proyectos que ayer se esbozaron.

También se reunió la comisión de Bellas Artes, acordando nombrar una ponencia, formada por siete vocales, encargada de formular los proyectos de cada una de las manifestaciones del Arte, proyectos que serán sometidos a la aprobación del Comité ejecutivo. Seguramente este aspecto de la Exposición ha de llamar la atención de propios y extraños, pues no en balde vivimos en el país del Arte.

Con actividad digna de elogio han procedido los automovilistas que hace cuatro días se reunieron en las oficinas de la Exposición, pues anoche se reunieron de nuevo acordando organizar el Club Automovilista de Valencia, que quedó constituido en la forma siguiente:

Presidente, señor marqués de Benicarló; vice, D. Fernando Núñez Robres y Galiano; secretario, D. Leopoldo Trénor; vice, D. Evaristo Cantó; tesorero, D. Luis Alcaraz; vice, D. Francisco Nogués; y vocales: D. Manuel Galiana y D. Manuel Sancho.

Ayer a última hora de la tarde se reunió, presidida por el Sr. Sanchis Bergón, la comisión especial del Ayuntamiento titulada Interior de la Exposición, acordando que una representación de la misma, compuesta de los Sres. Sanchis Bergón, Cano Pacheco y Aguilar Blanch, pasara anoche mismo a visitar al Comité de la Exposición para ponerse de acuerdo respecto a los terrenos que necesitará el Ayuntamiento para verificar su instalación.

El cometido de estos señores quedó cumplimentado, y probablemente mañana por la tarde se reunirán juntamente con el Comité en los terrenos de la Exposición, para proceder a la demarcación del solar necesario al indicado objeto.

El Conservatorio de Música de Valencia se propone celebrar en la época de la Exposición un certamen internacional de composiciones.

Al efecto, el secretario de dicho centro ha invitado a los cónsules y a otras entidades para que cooperen a que tal propósito pueda lograr éxito por medio de la concurrencia de compositores extranjeros y españoles.

A los pintores de telas para abanicos que

deseen tomar parte en la Exposición, juntamente con la Industria abaniquera, se les ruega acudan el próximo lunes 30 de los corrientes, a las cinco y media de la tarde, a la calle Don Juan de Villarrasa, número 12 (casa de los señores Viuda de A. Sanz y compañía).—La comisión organizadora.

Información municipal

La comisión de Mejoras

No solo los periódicos de la noche, si que también algunos de la mañana, con detalles de acuerdos que no dieron los primeros, hablan de la constitución de la comisión especial de Mejoras, con motivo de la Exposición.

El vocal de la comisión que nos facilitó los informes que insertamos, nos ha ratificado hoy cuanto dijo.

Lo ocurrido fué que ya disuelta la reunión surgieron dudas respecto a la legalidad de los acuerdos, por el escaso número de vocales que asistió y se convino en que todos estos acuerdos se considerasen como tomados en principio.

Nosotros sólo lamentamos que esta segunda parte no nos fuera también comunicada, para la exacta información a nuestros lectores.

Un telegrama

El Sr. Maestre ha recibido hoy el siguiente telegrama del presidente del Consejo de ministros:

«Enterado el Gobierno de su telefonema, hará cuanto observancia leyes y demás obligaciones suyas aconsejan para favorecer y apresurar las comunicaciones ferroviarias que esa región desea.»

Explicaciones

El Alcalde ha citado para mañana al contratista del impuesto de cédulas personales, para pedirle explicaciones acerca de los hechos denunciados por algunos periódicos.

El presupuesto carcelario

El Alcalde ha convocado para el 30 del actual a la Junta del partido carcelario, para la aprobación del presupuesto.

Un caso raro

Hoy se ha presentado al Alcalde D. Víctor Carbonell, habitante en la calle de Hernán Cortés, 3, 3.ª, derecha, denunciándole el hecho de que un agente de la Compañía arrendataria de consumos se ha presentado en su domicilio y le ha embargado los muebles, para responder de los débitos de un tal Vicente Fos Damiá, que tiene recogido en su casa; débitos que ascienden a unas 37 pesetas, contraídas cuando este Fos vivía en la calle de José Benlliure, del Caballal.

El Alcalde ha ofrecido llamar al representante de la empresa para enterarse de lo ocurrido y adoptar la determinación que corresponda.

Notificación

Le ha sido notificado al concejal D. Carmelo Aranda el acuerdo del Ayuntamiento designándole para que acompañe a la Banda Municipal en su viaje a Alberique durante los días 9 y 10 de diciembre próximo.

Recurso

Ha sido remitido al Gobernador civil, con el informe correspondiente, el recurso de D. Vicente Ordaz contra el acuerdo del Ayuntamiento ordenándole derribe de oficina una barraca de su propiedad situada en Benimamet.

Marmolillos

Se ha ordenado al arquitecto del Ensanche coloque dos marmolillos en cada uno de los extremos del andén de la derecha del Llano de la Zaidía.

Incandescencia

Se ha dispuesto se coloquen aparatos de incandescencia en los faroles de la calle de Hernán Cortés.

FOLLETIN (14)

ODIO Y AMOR

(Continuación)

me... Lo que no podeis hacer es sustraerlos a mi dominio.

—Desde que os conozco, mi vida ha sido una serie de desgracias. Os he odiado, os odio, os odiaré siempre.

—Sí, me odiáis porque sentís en el fondo de vuestra alma algo que os atrae hacia mí irrisiblemente. No podemos vivir el uno sin el otro. Nuestras existencias están unidas por un lazo misterioso: el cuchillo que le rompa nos herirá a los dos. La muerte tampoco podrá separarnos. Una misma tumba guardará nuestros despojos. Los mismos gusanos que devoren vuestra carne devorarán la mía. No luchéis contra la fatalidad. Seguidme a la casa Roja. Unámonos en la vida, puesto que en la muerte no podremos separarnos.

—¿Nunca!—exclamó Gloria.

—¿Nunca?—repitió Rebow.

—Nunca.

—Estamos en vísperas de Navidad, y antes de año nuevo seréis mía.

—¿No quiero oír más!—exclamó Gloria cruzándose de brazos y mirando fijamente a Rebow—os odio y os odiaré siempre.

—¿Oís la campana de la iglesia que anuncia el día? Paz en la tierra para las almas que no se oponen a los decretos del cielo y guerra sin misericordia para los corazones que se oponen a la voluntad de Dios.

—¡Dejadme!... ¡Dejadme!... ¡No quiero oír más!—exclamó Gloria con voz ahogada.

—El día primero de año os espero en la casa Roja—repuso con terrible frialdad Elías Rebow.—Tengo la seguridad de que no faltareis. Adios.

XIII

Continuación del anterior capítulo

El día 3 de diciembre, Gloria fué a Colchester para hacer las provisiones del año,

ma. ¡Y no lo olvideis!... Con todos los barriles de rom que os regale Elías haré lo mismo.

La anciana no opuso resistencia, y un momento después dormía profundamente. Gloria se sentó al lado de la chimenea.

¿Cuánto tiempo haría que el barril de rom estaba en la cabaña?

Desde la muerte de Jorge, Gloria no había podido darse cuenta de nada de lo que pasaba a su alrededor.

Su madre y Rebow habían aprovechado el alejamiento de su espíritu de todas las cosas de este mundo.

Tal vez Rebow había estado en la cabaña sin que ella le viera.

Era preciso salir de dudas.

Se levantó, abrió la puerta y llamó a Abraham.

Nadie le contestó.

Abraham dormía también tranquilamente en el granero.

—Mañana le interrogaré—se dijo Gloria.—El debe saber si Rebow ha estado aquí.

Volvió a sentarse al lado de la chimenea. Desde la muerte de Jorge pasaba las noches mirando a las estrellas, y sólo cuando empezaba a rayar la aurora conseguía conciliar el sueño por breves momentos.

Pero aquella noche Gloria no pensó en Jorge, sino en Elías.

Sus terribles palabras resonaban todavía en sus oídos.

¿Había efectivamente una fatalidad que le condenaba a ser suya?

Esta idea la llenaba de espanto.

Amarse y aborrecerse era su destino.

¿Por qué?

¿Qué relación podía existir entre sus destinos y los destinos de los dos hermanos daneses condenados en vida y en muerte a aborrecerse después de haberse amado tanto?

Los vapores del alcohol que todavía flo-

taban en la atmósfera acabaron por trastornar la cabeza de Gloria.

El corazón le palpaba fuertemente.

Se la figuró ver a los dos esqueletos con las espadas en la mano disputándose la posesión de la mujer amada y fasnada por aquella visión, se lanzó en medio de ellos para separarlos.

Una ráfaga refrescó su rostro y la devolvió a la realidad de la vida.

Sin tener conciencia de lo que hacía, había abandonado la cabaña y se hallaba en la cumbre de la colina, en cuyo seno dormían los restos de los dos hermanos rivales.

Se detuvo para respirar, y miró a su alrededor.

¿Qué nube roja era aquella que flotaba sobre la aldea, y cuya densidad aumentaba por momentos?

Echó a correr desatentada hacia la aldea.

Pero ya era tarde.

La claridad que había herido sus ojos era el resplandor de las llamas que devoraban su cabaña.

El fuego habría sorprendido a su madre durmiendo.

—¡Madre! ¡Madre!—gritó.

Y sofocada por el humo y la emoción se desplomó en tierra.

—Tranquilízate, hija mía—oyó que le decía la señora Sharland.—Me he salvado, pero no me has salvado tú.

Gloria no recobró el conocimiento hasta pasados algunos instantes.

Cuando volvió en sí, la cabaña se había desplomado.

—¿Y mi madre?—gritó mirando a su alrededor con espanto.—¿Dónde está mi madre?

—Está en la lancha—le contestó Abraham.

—¿Y el ganado?

—El fuego no se ha comunicado al establo.

Ministerio de Instrucción, Cultura y Deporte

Subasta
El Ayuntamiento saca a concurso la casa número 30 de la calle del Pilar, bajo el tipo de 650 pesetas al alza.
El remate tendrá lugar en las Casas Consistoriales el próximo día 10, á las doce de la mañana.

Noticias locales

Persisten los nublados, y anoche á las diez cayó un fuerte chaparrón, aumentando la humedad relativa de la atmósfera hasta 87%, y la presión barométrica ha llegado esta mañana á 769'22 mm. La temperatura no ha refrescado, según las notas del observatorio, pues se mantiene en su término medio de 13 á 13°, habiendo llegado el máximo á la sombra á 19°. La brisa dominaba esta tarde del Sureste.

El señor Gobernador ha remitido al *Boletín oficial* el aviso de haber comenzado el período electoral, quedando, por lo tanto, en suspenso los apremios, comisiones y cobro de multas.

El domingo próximo comienza el tiempo de Adviento, y con tal motivo mañana quedarán cerradas las velaciones, que no se abrirán hasta el día siguiente de la Epifanía. Esto explica el crecidísimo número de matrimonios que esta semana se han celebrado en Valencia. Ayer hubo 23, el miércoles, 19, y hoy, 3, siendo de esperar que mañana aún se celebren algunos.

Sobre la denuncia formulada por la Alcaldía acerca de las acusaciones expuestas en sesión pública en el Ayuntamiento, el juez de instrucción del Mercado, con el escribano Sr. Benavente, ha comenzado la formación del sumario.

Han sido citados á declarar los señores Maestre, Cortina, Soriano, Chirivella y su esposa y dos individuos que se encontraban en el café del Siglo cuando se habló del asunto, del que pudieron, según parece, enterarse en todos sus extremos.

La Comisión mixta de Reclutamiento celebrará sesión el próximo lunes.
El martes, á las once, reanudaré la Diputación provincial las sesiones que faltan para terminar las del actual período.

Se nos ruega llamemos la atención de la Alcaldía acerca de las molestias que á la mayoría del vecindario causa el gran número de vacas de leche que invaden nuestra ciudad y que convierten las calles en las de una abandonada aldea.

Quedan complacidos los comunicantes.

SOMATOSE.
Estimula fuertemente el apetito.

Por la autoridad eclesiástica han sido nombrados cura regente de Cofrentes, don Ramón Baixauli, coadjutor que era de Lloa de Ranes; coadjutor de Enguera, D. Miguel Guzmán Sanz, que lo era de Benali, y coadjutor de Benefama, D. José Valdés Castelló, que lo era de Lahuar.

Se encuentra enferma de algún cuidado la respetable superiora de las Hermanas de la Caridad del Hospital provincial, sor Ana Callis, por cuya mejoría y restablecimiento hacemos votos sinceros.

Pidáanse los verdaderos productos *Vichy-Etat* en envases de origen. *Sal Vichy-Etat* para bebidas en cajas metálicas de 10, 25 y 50 paquetes. *Comprimidos Vichy-Etat* efervescentes y *Pastillas Vichy-Etat* altamente digestivas.

Noticias militares:
El día 1.º del próximo mes de diciembre se verificará la revista de comisario en la forma acostumbrada.

El habilitado de retirados por Guerra de la escala de reserva ha empezado á pagar hoy la mensualidad corriente.
En el Colegio de María Cristina para huérfanos de la Infantería existe una vacante de capitán profesor, la que podrá solicitarse en el término de un mes. El agraciado tendrá que explicar dos clases diarias de Algebra militar.

Se anuncia á oposición una plaza de músico de tercera, correspondiente á trompa, en el regimiento de infantería de Cuba, de guarnición en Teruel. Las solicitudes para tomar parte en el concurso se admitirán hasta el día 14 del próximo mes de diciembre.

Hemos recibido el núm. 26 del periódico administrativo decenal, órgano de los agentes de negocios y defensor de los ayuntamientos y contribuyentes, *El Noticiero Administrativo*.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Serrano Larrey, limitándose á informar varios expedientes.

Nuestro corresponsal en Sollana nos participa que en la iglesia de Santa María Magdalena de aquella población se han unido con los lazos matrimoniales la bella y distinguida señorita Encarnación Anó Queromón y el joven D. Daniel Coma Claver, apadrinados por la señora doña Milagros Queromón Llorca, tía de la novia, y D. Daniel Claver García, que lo es del novio. Actuaron de testigos D. José Coma Claver, D. Alejandro Anó, D. Ramón Magraner y D. Manuel Claver.

La unión fué bendecida por el ilustrado sacerdote D. Francisco Castell Gil y asistió el juez Sr. Ibor.

Después de la ceremonia, en la que el contrayente vestía valioso traje y lucía ricas joyas, se sirvió un espléndido almuerzo en casa de doña Isabel García Gomis, tía del novio, y servido por la casa Eloy Colás de Catarroja.

Los nuevos esposos han salido hoy en el correo para visitar Valencia, Barcelona y Zaragoza en su luna de miel, que deseamos sea inacabable.

El domingo próximo se celebrará en la plaza de Toros una divertida función de pantomimas, en la que lucirán sus habilidades los más célebres mojoneros de esta capital. Un imitador de Raku luchará con un contrincante suyo y una brava vaca.

La entrada costará 45 céntimos y 30 las medias entradas.

El próximo martes se celebrará en el Circolo de Bellas Artes un concierto de música clásica, cuyos detalles publicaremos oportunamente.

Mañana hará un año dejó de existir en Buenos Aires la señora doña Dolores Soto Alamar.

La noticia, al ser conocida en nuestra ciudad, fué altamente sentida, pues la finada, esposa de D. Vicente Gallent, contaba aquí con muchos y buenos amigos, que como doctores de las dotes de bondad y grandeza de alma de la finada, sabían apreciarla merecidamente.

A los pesámes recibidos por su apreciable familia con ocasión del primer aniversario, unimos el nuestro más sentido.

A las nueve de la mañana de hoy ha dejado de existir la señora doña Vicenta Ferrando Martí, viuda de D. Joaquín Cañizares.

La muerte de la bondadosa señora ha causado general dolor entre cuantos tuvieron el honor de cultivar su amistad y los que se honran con la de las distinguidas familias de Ferrando, Martí y Cañizares.

Todos han recibido pruebas afectuosísimas de dolor y simpatía en los presentes dolorosos momentos; nosotros, participando de la pena que les aflige, enviámosles la expresión sentida de sincero pesáme.

Dolorosamente impresionados recibimos la noticia del fallecimiento de una persona estimadísima en Valencia por su caballerosidad y nobleza: Mr. Jhon G. W. Tapp Tucker.

Inglés de nacimiento el finado, llevaba muchos años entre nosotros y supo conquistarse por sus muchos y grandes merecimientos la estimación y el respeto generales, especialmente entre el elemento mercantil.

Todos se han apresurado á expresar á la inconsolable viuda y á sus distinguidos hijos el sincero dolor que la noticia les ha producido, y á esos pesámes y á los votos por la resignación de los que sufren hemos de unir los nuestros, tan grandes como la pérdida experimentada. Descanse en paz Mr. Jhon G. W. Tapp!

Los velos, mantillas, cortinas, cubres, pañuelos China, crespon, etc., más B. B. B. y E., de Valencia, se venden Conde Casal, 1, esquina Pasaje Monistrol, 1, 3 y 5.

La *Revista Valenciana de Ciencias Médicas* conmemorará el V centenario de la fundación del Manicomio valenciano con un certamen internacional de temas sobre enfermedades de la mente y cuyas cuestiones han sido propuestas por atomados especialistas nacionales y extranjeros. Nuestra Diputación provincial parece que costeará uno de estos premios.

El vapor *Vicente Ferrer* ha llegado hoy de Barcelona, conduciendo 104 pasajeros. También ha anclado en el puerto el vapor *Juan Forgas*, que se dirige á la Habana, con 53 pasajeros y cargo general.

Hoy se han reunido las comisiones de la Junta de Obras del puerto, continuando el estudio del proyecto de presupuesto general para 1909.

El señor delegado de Hacienda ha señalado para mañana el pago de las nóminas correspondientes á los habilitados de los cuerpos é institutos de la guarnición.

Todo valenciano que se tenga por elegante y persona de buen gusto, debe visitar la camisería de La Estrella, Bajada San Francisco, 21, junto al café Suizo, donde podrá adquirir por precios increíbles corbatas, scharpes, nudos, lazos, tirillas, todo de gran novedad, lana para camisas. Calcutines lana, desde 0'75. Géneros de punto. Casa la mejor surtida y más barata.

Con una portada caricatura del actor Miguel Miró, admirablemente dibujada por Polchi, se presenta esta semana el semanario *Impresiones*, insertando además una acabadísima auto-biografía de tan reputado actor. También dedica las páginas preferentes del número á dar cuenta de la Exposición de cuadros de Antonio Fillol acompañada de varios apuntes del mismo. Detallada reseña de los estrenos de *Cosas del querer* y *Porta-Celi*, poesías, artículos, historietas, concurso y folletín completan tan selecto número que recomendamos.

Hoy ha terminado en el Circolo de Bellas Artes la Exposición Fillol, que ha sido visitadísima diariamente por aficionados y público en general.

El Sr. Fillol ha vendido algunos buenos cuadros de los expuestos.
Ahora es de esperar que el ejemplo dado por este artista sea imitado por otros en bien de la cultura y del arte.

REUMA.—Los baños calientes preparados con *Sales de Mediana de Aragón* timoladas, combaten las afecciones de carácter reumático. Véase anuncio 4.ª plana.

En el tren correo de Utiel salió ayer tarde el diputado á Cortes Sr. García Berlanga.

En el rápido de Játiva marcharon el señor marqués de Ezenarro y el ingeniero señor Dienta.

En el correo de Madrid partieron D. Roque Martínez y D. Valeriano Nogales.

Hoy en el correo de la corte ha venido D. Julio Milego.

En el expreso de Barcelona ha marchado D. Francisco Gómez.

En el andaluz han marchado el Dr. D. Daniel Ruiz y señora.

Esta tarde en el tren de Silla han salido los concejales Sres. Jiménez Taberner y Martí, el Dr. D. Rafael Pastor, D. Antonio Garrigues, D. Eduardo Llagaria, D. Juan Carlos, D. Enrique Algarra y D. José María Caparrós.

L' *Antigor* celebrará el próximo domingo, á las ocho y media en punto, una velada, en la que tomará parte la aplaudida tiple doña Virginia Alverá. Los señores socios podrán retirar sus pases en secretaría.

Por cesar en el negocio, se liquidan, á precios muy reducidos, todas las existencias en el bazar "El Pasillo", de D. Andrés Goerlich. Gran surtido en servicios de cristal fino y juegos de café. Se traspasa el establecimiento.

El decano del Colegio Notarial de esta ciudad nos ruega hagamos constar que son varios los colegiados que se han acercado á él para hablarle de la conveniencia de celebrar un Congreso durante la Exposición regional, y á todos ellos les ha dicho, confidencialmente, que la junta directiva había cambiado ya impresiones sobre el asunto, y esperaba dar cuenta de su pensamiento en la próxima junta general.

GRAND PALAIS

Función para mañana sábado 28
A las 5'45.—Los demonios en el cuerpo
A las 7.—Un apremio de letti.
A las 9'15.—La tea de la discordia.
A las 10'45.—Entre doctores.
A las 11'45.—El apóstol curandero.

PERIS y VALERO, 17

SUCESOS

Accidente ferroviario.—En el kilómetro 43 de la línea de Utiel ocurrió ayer tarde un accidente ferroviario, que por fortuna no tuvo más consecuencias que las molestias ocasionadas á los viajeros y el susto consiguiente.

A lo que parece, lo ocurrido es lo siguiente: En el antes citado kilómetro, cerca de Buñol, existen varias canteras, y cuando es necesario enviar piedra de ellas á Valencia se utiliza el tren de mercancías que por allí pasa en dirección á nuestra ciudad.

Ayer era preciso enviar materiales y según costumbre, el mercancías hizo alto; se desenganchó la máquina y penetró ésta en la cantera; pero al hacerlo, como la pendiente es muy pronunciada y los tubos de la locomotora no funcionaban, hubo de pararse en ella.

En vista de esto, se le ocurrió á alguien indicar que debían soltarse los frenos del convoy y así se uniría á la máquina detenida; así se hizo, pero el tren, saliendo con rapidez vertiginosa, chocó violentamente contra la máquina y contra las bateas llenas de piedra y otra llena de bocoyes.

A consecuencia del choque, la máquina salió en dirección á Utiel y el convoy retrocedió, siendo detenido en seguida por echar á tiempo el freno el mozo encargado de él, y que se salvó arrojándose á la vía desde la garita, que resultó hecha astillas por la violencia del choque.

El accidente relatado obligó á que se detuviera en Venta la Mina el tren que sale de Utiel á las 3'36, y en Chiva el que parte de Valencia á las 5 de la tarde, y que conduce viajeros y correspondencia.

El primero de dichos trenes tuvo que hacer un trasbordo por estar la vía obstruida con los bocoyes antes citados al caer sobre ella.

El ascendente siguió su marcha hacía Buñol tras de asegurarse de que la línea no padecía obstáculos ni desperfectos. Antes se intentó dar cuenta por telégrafo á Buñol de lo ocurrido, pero no fué posible á causa de la caída de un poste.

También se avisó á la estación de Valencia, saliendo un tren de socorro con materiales y personal.

Los viajeros del correo ascendente y los del descendente sufrieron un retraso de más de seis horas; el tren que hace su entrada en Valencia á las 7'24, llegó á la una y cuarto de esta madrugada.

Hoy se ha normalizado el servicio.
Accidente del trabajo.—En la casa de Socorro del Puerto ha sido atendido esta mañana Juan Albors Carsi, de 26 años de edad, que presentaba una herida contusa en la mano derecha, á consecuencia de haberle caído una plancha de hierro.

También han sido atendidos en dicho dispensario médico: Vicente Escrich Ferrer, de 44 años, de una herida contusa en la pierna derecha, y Mario Monzonis Moltó, de 17 años, de la extracción de un cuerpo extraño del pulgar derecho.

Incendio en Ollería.—Ayer, á las seis de la mañana, estalló un violento incendio en un depósito de leña de aquella villa, quedando reducido á cenizas y sin que ocurrieran desgracias personales.

El citado depósito era propiedad de doña Ana y doña Elena Gisbert, y en él se almacenaba la leña para la fábrica de vidrios de la sociedad "Viuda de Eus y Vicente Juan hermanos".

El incendio quedó extinguido á las tres horas de iniciado.

Un crimen.—El alcalde de Gestalgar ha puesto en conocimiento del señor Gobernador que á las doce de la noche del lunes próximo pasado fué muerto á puñaladas el vecino de aquella población Antonio Sánchez Yuste, de 20 años.

No ha dado más detalles, y esto induce á creer que son desconocidos los criminales y demás circunstancias que en el hecho hayan concurrido.

Riña.—Por cuestiones de trabajo han reñido esta mañana J. Ll. G., de 20 años, y R. G. S., de 28.

En el Hospital, donde han sido atendidos, se les ha apreciado al primero varias heridas incisas en la mano izquierda y al G. una herida corto-punzante en el costado del mismo lado.

Ladrillazo.—Un obrero llamado Miguel Aduá, que se hallaba esta tarde trabajando en una de las casas en construcción de los Solares de San Francisco, ha tenido la desgracia de que le cayera un ladrillo en la cabeza, ocasionándole una extensa herida, que le ha sido curada en la casa de Socorro de la Glorieta.

Siniestro marítimo

Once marinos ahogados
A la entrada de la bahía de la Coruña, cerca del castillo de San Antón, naufragó ayer el vapor pesquero *Unión*, pereciendo ahogados sus once tripulantes, y salvándose solo un grumete que se hallaba agarrado al palo mayor.

Con el grumete trataron de salvarse también en igual forma Manuel Mosquera y su hermano Fructoso, de 30 y 28 años, respectivamente. Estos dos, que eran casados, se sintieron desfallecidos, y abandonando el palo á que se hallaban abrazados, se dejaron caer y perecieron ahogados, después de luchar terriblemente contra las olas.

El grumete, en tanto, dando pruebas de un valor heroico, animaba á sus compañeros desde el palo, al que se había enroscado fuertemente con las piernas y los brazos. Llamase este muchacho Aureliano Fernández y es natural de un pueblecillo de pescadores. Se le salvó, arrojándole una cuerda desde una trainera, y el pobre muchacho se agarró á ella con pasmosa serenidad.

Inmenso gentío presenció la emocionante escena desde la playa, y al llegar á ella se apresuraron muchísimos á darle alimentos y ropas.

El pequeño héroe relata escenas verdaderamente horribles, que presenció en los primeros momentos de ocurrir la catástrofe.

ROGAD POR EL ALMA DE

Doña Vicenta Ferrando Martí
viuda de Joaquín Cañizares
ha fallecido hoy á las nueve de la mañana
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES
Sus afligidos hijos política Elena Ibáñez, nietos doña Amparo, doña Elena, doña Rafaela, doña Vicenta y D. Pompeyo, nieto político D. Valentín Ferrando, biznietos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos, en la iglesia parroquial de San Juan del Hospital (calle de Isabel la Católica), mañana á las diez y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria Cirilo Anzo, núm. 27, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esquelas.

DOÑA DOLORES SOTO ALAMAR
DE GALLENT
que falleció el 28 de noviembre de 1907, en la ciudad de Buenos Aires
El funeral que se celebrará mañana 28, á las once, en la capilla de la Virgen de los Desamparados y todas las misas del día 29 en dicha capilla y el 30 en la de San Valero (Ruzafa), serán en sufragio del alma de dicha señora.
Su desconsolado esposo D. Vicente Gallent, su hermana doña Bárbara Soto, viuda de Semper, sobrinas, sobrinos y sobrinos políticos, suplican á la demás familia y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, por lo que recibirán especial favor.

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuente imaginarias.—Precio 0'75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776.

Paquetería, Mercería y novedades para señora

RIPOLL, CRESPO y Comp., plaza de Santa Catalina, 18 y 19
Gran surtido en altas novedades, adornos y peletería.—Gran liquidación de bordados y otros meros de punto.—PRECIOS ECONÓMICOS.

BARATO de Paquetería y Mercería

Grandioso surtido y precios más económicos que en todas partes.
SE LIQUIDAN BORDADOS Y PUNTILLAS
CALLE SERRANOS, NUM. 8, PRAL.

OPOSICIONES A TOPOGRAFOS

Próximas oposiciones en Marzo
Academia Civico-Militar
Félix Pizcueta, núm. 18, bajo

EL PASAJE

ABDON IBAÑEZ, Pañería, Sastrería, Camisería gran surtido en corbatas, camisas, cuellos y paños Especialidad en pañuelos de seda. Géneros de punto á precios de fábrica.—Plaza Cajeros, 3.

A última hora se dice que está enfermo. Las autoridades de Marina instruyen las oportunas diligencias.

El *Unión* era propiedad de los catalanes D. José Guallart y D. Gumersindo Rivera. Estaba valuado en 90.000 pesetas. Salió á pescar á las tres de la madrugada y chocó en el bajo, donde se ha perdido.

El buque estaba asegurado, así como también la vida de los tripulantes, á cuyas familias tendrá que pagar la Sociedad aseguradora dos años de jornal.

Entre las víctimas del naufragio figuran el patrón Basilio Neira, de 28 años, casado; el maquinista Antonio Fergar, de 33 años, casado y natural de Mallorca; el fogonero Benito Cruz, de 30 años, casado, natural de la Coruña; otro fogonero, llamado José Bravo, de 25 años, casado; el maquinista ayudante Daniel Sardina, de 21 años, soltero, natural de la Coruña.

También murieron estrellados contra las rocas Jesús Mosquera, de 23 años, natural de la Coruña, quien, como los anteriores, deja mujer é hijos, y dos jóvenes hermanos, también de la Coruña.

Estas desgracias, casi dentro de la bahía, han levantado en la Coruña airada protesta por el abandono en que se tiene á la navegación, en cuanto se refiere á los bajos "Pedrido", en donde hay sepultados y varios barcos.

Toda Coruña ha desfilado por cerca de los bajos en donde se ven los extremos de los palos del vapor *Unión*, el cual está á pocos metros de donde se halla sepultado el casco del vapor *Cabo Tortosa*. El mar está imponente y las olas llegan hasta los muros del puerto.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana
TEATRO PRINCIPAL.—Otello.—A las 8'30.
TEATRO DE LA PRINCESA.—Tarde á las 6'30: Función Vermout, María Jesús (estreno).—Noche á las 8'30: La muñeca ideal.—A las 9'45: María Jesús.—A las 11: Las bandoleras.

TEATRO RUFANA.—Tarde á las 6: Sección sencilla, La carne fiaca.—Noche á las 8'30: Función entera: El merendero de la alegría, Porta-Celi, La balsa de aceite.
TEATRO APOLO.—Tarde á las 6: Matinée-Moda, Cineatografía Nacional, Películas de cinematógrafo.—Noche á las 8'30: Caza de almas, Sal de espuma (estreno). Las brionas.

TOS.--TOS.--TOS

PASTILLAS DE LA SIERRA DE MARIOLA es lo mejor y más barato que se conoce.—Paquete un real. Caja seis reales. Farmacia de ALIÑO, plaza Cajeros, 6.

CONDE DE ALBAY

Excelente vino puro de la Rioja, al ínfimo precio de 35 céntimos la botella.
Martínez Imbert, Pascual y Genís, 18, VALENCIA

Avisos de corporaciones

Consulat de France á Valencia.—Les français nés en 1888 et résidant dans la circonscription de Valencia, sont priés de se présenter au Consulat avant le 5 décembre, en vue de leur inscription sur la liste de recrutement de la classe de 1909.

Masage

Para la curación de las desviaciones é inflamaciones crónicas de la matriz, dejando á ésta en condiciones para tener hijos.—Cojeras y toda clase de dolores y falta de movimientos que dependan del sistema muscular.

Consulta: Garriges, 13, entresuelo

Para beber buen jarabe

de cepa del país, Valdepeñas y Jerez
CORREJERÍA, 28
Especialidad en los aceites de esta casa.

TEATROS

PRINCIPAL.—Ayer volvió a cantarse la ópera Rigoletto, con igual éxito que la primera vez...

Drs. LLISTERI FERRER

PIEL, SÍFILIS, VENÉREO. Laboratorio químico y microscópico. Horas consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.

PROCEDENTES DE UNA QUIEBRA

Se liquida una gran cantidad de relojes a precios baratísimos y con buena máquina. RE. FERRER DE ARMENGO, ZARAGOZA, 26.

Café Paris

Prélese el café y los cubiertos desde 1'50. Limpieza y economía. Cerveza a presión, esencias y aperitivos, todo a precios de Bar. Calabazas, 53.—Teléfono, 561.

El asesinato de Steinheil

Relato sensacional. De París telegrafaron ayer un relato del trágico suceso que publicaba Le Matin, y que ha emocionado profundamente a todo París.

Dice así: «Ayer, a las nueve y media, el redactor de Le Matin Labruyere, en unión del productor Marcel Hutin, del Eco de París, visitaron a madame Steinheil, sometiénola a un hábil interrogatorio alternativo.

«La vida comenzó diciendo que ignoraba cómo la perla robada del día 3 al 4 pudo llevarse del 2 al 6 al joyero Sol, y que así lo declaró ante el juez. Preguntada la vida sobre esto, dijo que lo ignoraba, pero su turbación indicaba que mentía.

«Procuramos convencerla—dice—y viéndola su interés en declarar la verdad, la agredimos, y acabó declarándonos que Mariette Wolff llevó la sortija al joyero con objeto de que desmontase la perla.

«(Recuérdese que Mariette es la cocinera de madame Steinheil, que siguió siempre en la casa como la mujer de confianza.)

«Entonces Couillard robó las perlas después? «No, Couillard es inocente.

«Entonces fuisteis vos ó la joven la que metió la perla en la cartera de Couillard? «Madame Steinheil, sollozando y tapándose la cara, contestó:—Sí, yo misma la introduje.

«Esta declaración produjo gran emoción en los periodistas, y después de una gran pausa continuaron el interrogatorio.

«¿Por qué hicisteis? ¿Cómo tenéis la perla robada en la noche del 30 de abril al 1 de mayo? «No dije la verdad. Las alhajas no fueron robadas. Solo robaron el dinero.

«¿Qué hicisteis con las alhajas? «Me las llevé á Bellevue. Mi marido se encontraba apurado y las había empeñado en el Monte de Piedad, de donde las saqué rápidamente, y luego hice fabricar unas falsas análogas, para disimular ante el mundo.

«¿Por qué procedisteis contra Couillard? «Para desviar las sospechas, pues sabía que Couillard, por falta de pruebas, no sería condenado.

«Los periodistas tuvieron que hacer grandes esfuerzos para llevar al ánimo de madame Steinheil la persuasión que tenían de que ella sabía quién era el asesino de su marido.

«El interrogatorio duró tres horas. Hutin y Labruyere obtuvieron primero un nombre de madame Steinheil, nombre que creyeron fundadamente que era falso.

«Redoblaron con insistencia el interrogatorio, y finalmente obtuvieron la confesión completa. La vida declaró que Alejandro Wolff, hijo de Mariette, es quien mató á su marido.

«¿Por qué? «Para robar. Ignoraba que estábamos en casa y vino á robar el dinero. Entró en el alcoba y gritó. Al oír las voces acudió mi marido, y entonces Alejandro, abalanzándose sobre él, le mató. Mientras ocurría esta trágica escena yo seguía gritando y preguntando cómo me llamaba mi madre, sin poder acudir á prestarle auxilio, porque las señoras se negaban á sostenerme. Entonces Alejandro entró en la alcoba de la mamá y mató á los pocos momentos, y volviéndose hacia mí me cogió rudamente arrojándose sobre la cama con bárbaro propósito.

«Después me amordazó, y me dijo: «Te voy a matar, pero si me descubres, que te fuiste tú quien me mandaste que me fuera á tu marido y á tu madre, y que me ayudaste á llevar á cabo el crimen.

«Al oír aquello me desmayé, y no sé lo que pasó después. Al día siguiente oí que las alhajas para simular el robo.

«¿Por qué Alejandro sólo se llevó el dinero y no vuestro amante? «No. Lo juro.

«¿Callasteis por miedo? «Por miedo de que me matara, no; pero por temor de que me atribuyera complicidad que me perdería por no haber sido testigo del crimen. Por esta causa, si yo pensaba, yo no tenía ningún medio de defensa.

«¿Mariette ayudó á Alejandro á realizar el crimen? «No. Lo sabe desde hace poco tiempo, pero yo se lo conté.

«¿Por qué cuando el asunto parecía ya enterado, lo habéis despertado de nuevo por propia iniciativa? «Por que quería poder justificarme con respecto a una persona que no quiero olvidar, cuyo amor he perdido y en quien me voy á volver á pensar jamás.

«¿Terminó la entrevista, retirándose de la una de la madrugada los señores Labruyere y Hutin, quienes dejaron á madame Steinheil acompañada de la familia, que no había enterado de las espantosas revelaciones hechas por aquella.

«Eco de París publica análogo relato, añadiendo que la vida le rogó que contara al día siguiente á primera hora á vi-

sitar al juez para confesarle todo lo que le había dicho, á fin de que fuera puesto en libertad el inocente encarcelado.

También dice Hutin que preguntó á la vida si aborrecía á su marido, respondiendo ella afirmativamente; pero negando que lo hiciera matar. Confesó la vida que amaba locamente á un señor cuyo nombre reserva Hutin discretamente.

Telegramas posteriores dicen que se ha verificado un carreo entre Bonillard y madame Steinheil en presencia de los joyeros, comprobándose que éstos recibieron el encargo de un íntimo de Steinheil en el mes de julio, para desmontar la perla de una sortija y montarla en otra de Bonillard. La vida se desmayó dos veces durante el carreo y negó el detalle anterior.

Los periódicos anuncian en números extraordinarios las detenciones de la vida Steinheil, su hija Marta, Mariette y Wolff. Aunque era esperada la detención de la vida, la noticia ha causado sensación.

Ante las protestas de inocencia y las negativas de Alejandro y Mariette durante el carreo sostenido con la pintora, declaró madame Steinheil que quizás se equivocó acusando á Wolff. Créese que esta novela contada por la pintora es un nuevo golpe teatral.

TEATRO PRINCIPAL Mañana sábado OTELO RUIDOSO EXITO GERARDI-TOFÉ-GIOVACCHINI

Agencia Mencheta Por telégrafo y teléfono En el Senado y Congreso

La última parte de las sesiones de ayer en ambas Cámaras no revistió importancia. En el Senado rectificó D. Odón de Buen. El Sr. Gallón (D. Pro) consumió el segundo turno en contra de las obligaciones del Estado, aunque reconociendo los buenos propósitos que animan al Sr. González Besada. Suspendiéndose el debate, se aprobaron varios dictámenes y se levantó la sesión.

En el Congreso, después de reunirse la Cámara en secciones, se reanuda el período de ruegos y preguntas, el Sr. Suárez de Figueroa anunció una interpelación sobre funcionamiento de los Pósitos y tras discutirse algunos artículos del presupuesto de Gobernación, se levantó la sesión.

La cacería regia. Ayer á las doce y media llegó S. M. á Lachar, trasladándose en un automóvil al soberbio castillo del conde de Beneldia. En otros vehículos fueron los demás cazadores y personas del séquito del rey.

El domingo marchará el Sr. Moret á Granada, acompañado de varios diputados. Desde allí se dirigirá á Lachar á tomar parte en la cacería regia.

Las fuerzas navales. La comisión parlamentaria que ha de emitir dictamen en el proyecto de ley fijando las fuerzas navales para el año próximo, lo evacuó ayer, de conformidad con lo propuesto por el ministro.

La ley del Banco. Terminado el plazo de presentación de informes escritos del proyecto de reforma de la ley del Banco, solo han sido presentados dos.

El secretario de la comisión, conde de los Andes, ha ordenado se saquen copias de dichos informes y se remitan á cada uno de los vocales para su estudio. Se reunirá la comisión de nuevo el lunes ó el martes.

Aumento de sueldo. La subcomisión de Gracia y Justicia del Senado ha acordado introducir una pequeña modificación en el presupuesto de dicho departamento, proponiendo que se aumente el sueldo al personal de la magistratura de Barcelona en 1.500 pesetas.

Los azucareros. En la Sociedad Azucarera, presidida por el Sr. Pidal, se reunieron en junta general ordinaria los azucareros. El número de las acciones representadas era de 82.536.

El Sr. Pidal explicó el motivo que le obligó á presentar la dimisión en la sesión anterior, diciendo que fué por la disparidad de criterios. Agradeció la visita colectiva de los asociados y retiró la dimisión, ofreciéndose después para todo.

Luego entablóse discusión acerca de varios asuntos, interviniendo varios, y fueron reelegidos los Sres. Rodríguez Acosta, Pidal y conde de Agüera.

Terminada la sesión ordinaria se celebró otra extraordinaria, cuyo objeto era el autorizar al Consejo para hacer una nueva emisión de obligaciones y recoger las actuales para consolidar la deuda flotante.

Fracaso teatral. En el teatro Español se estrenó anoche una comedia en cuatro actos de Mauricio López Roberts, basada en la novela de Pérez Galdós, titulada La corte de Carlos IV. Ha sido un fracaso completo la obra y la interpretación.

Ladrones en los trenes. Dicen de Zaragoza que en el tren-correo de Madrid regresaba el gobernador civil, cuando fué asaltado el departamento en que iba, cerca de Ariza, por unos desconocidos.

El jefe de la línea de Ariza dice á su vez que, al enterarse por el jefe de la estación de que había sido asaltado el tren-correo de Madrid, núm. 836, en el kilómetro 202 de aquel término, por tres sujetos descono-

cidos que se supone iban en el tren con el propósito de robar á los viajeros, salió con fuerzas del pueblo para conseguir la captura. Además telegrafió el siguiente relato, hecho por algunos viajeros del tren asaltado:

«A las dos de la madrugada, marchando el tren á toda velocidad, tres hombres intentaron penetrar en el vagón que ocupaba, entre otros señores, D. Enrique Naval, expresidente de la diputación de Zaragoza. Los viajeros se despertaron sobresaltados, lanzándose sobre la portezuela para evitar la entrada de los bandidos.

Estos huyeron por los estribos, dirigiéndose á un coche reservado que ocupaba el gobernador civil de Zaragoza Sr. Tejón con su hija Lola. El gobernador dormía, y antes de acostarse tuvo la precaución de sujetar la portezuela interiormente, por lo cual los ladrones hicieron mucho ruido mientras forcejeaban para abrirla.

Doña Lola Tejón, sobresaltada y presa de pánico, dió gritos. Los ladrones le dijeron que callara, amenzándola, y entonces gritó más, despertándose su padre, quien tocó el timbre de alarma, que no funcionó.

El Gobernador se lanzó á la ventanilla y los ladrones huyeron, pero en vez de saltar á la vía y huir se dirigieron al departamento que ocupaban unos recién casados. Al verles abrir la portezuela, la esposa les preguntó que querían, diciéndoles que allí no podían entrar porque era coche reservado.

Contestaron los bandidos que no importaba y trataron de entrar, consiguéndolo uno de ellos; pero el marido, después de tocar el timbre de alarma, que tampoco funcionaba, disparó un tiro y los ladrones se arrojaron del tren, huyendo campo a traviesa. Al oírse el disparo paró el tren.

Este es el relato de los viajeros, que no acertaban á explicarse la inconcebible osadía de los bandidos.

Publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones: Convocando concurso para el día 15 de diciembre para proveer las plazas de inspector de Sanidad de las provincias de Córdoba, Coruña, Lugo, Toledo, Burgos, Cuenca, Orense, Soria, Teruel y otras que puedan vacar.

Estado demográfico del mes de junio. Durante dicho mes fallecieron en toda España 26.641 personas y nacieron 35.271.

Disposiciones de Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: Disponiendo cómo debe llevarse el fusil en determinados casos.

Concediendo la placa y la cruz de San Hermenegildo á varios jefes y oficiales de infantería.

El imparcial. Titula su artículo de fondo «La seguridad en España», y en él relata la serie de crímenes y robos verificados en los trenes.

Respecto al asalto de ayer á un tren de la línea de Zaragoza, dice que parecen resucitar los tiempos del bandolerismo en Andalucía, que describió Zugasti.

Censura las deficiencias del presupuesto de Gobernación para la seguridad personal y para el servicio de correos, diciendo que son ambas funciones signos de progreso y de cultura y esenciales para el desenvolvimiento de la vida del país.

El liberal. Discurre sobre la fórmula relativa á las elecciones para diputados provinciales. Insiste en que el colegio único desvirtuará el sufragio universal.

Creo que á poco que apretaran las oposiciones, el colegio único desaparecería, como ha desaparecido el voto de segundo grado.

El país. Se ocupa en su artículo de fondo de los presupuestos, y se expresa en los siguientes términos: «Se paga más de lo que se debe pagar. Se gasta mal y mucho, no estando dotados convenientemente los servicios en los ministerios.

El único medio de salir de la situación es transformar los presupuestos, suprimiendo los monopolios, devolviendo al Estado las propiedades vendidas ó arrendadas al extranjero y dedicar más dinero al trabajo.

El universo. Cree que aunque Maura continúa haciendo concesiones en el proyecto de Administración local, las minorías liberales continuarán oponiendo dificultades á la aprobación del proyecto, pues su objeto único es combatir al Gobierno.

Emigrantes. Cádiz.—Ha zarpado de este puerto el vapor alemán Bademia, conduciendo 130 emigrantes, siendo la mayoría mujeres que van á unirse á sus maridos que se encuentran en la Argentina.

Gran parte de los emigrantes proceden de las provincias de Salamanca y de Valladolid.

Complot en Rusia. Comunican de Riga que se ha descubierto un complot contra la emperatriz viuda, madre del czar.

En la estación de Riga fué detenido un supuesto conjurado, quien antes trató de huir, y al defenderse mató á un guarda rural.

Madrid 27, 15-15. En honor á Besada. La Comisión provincial de la Diputación de Madrid ha visitado al Sr. González Besada para entregarle el diploma de hijo adoptivo de la villa y corte.

De Hacienda. Una comisión de diputados de Málaga y Sevilla ha hecho una visita al ministro de Hacienda para interesarle en la cuestión relativa á los bienes de las instituciones de beneficencia de ambas capitales.

De Gobernación. Una comisión de productores y exportadores de pimentón, de la provincia de Cáceres, ha visitado al Sr. La Cierva, para pedirle la adopción de medidas que eviten la falsificación de dicho producto, perjudicial para la salud é intereses de los productores.

Honras fúnebres. Mañana se celebrarán honras fúnebres en sufragio del alma del oficial de la Armada Sr. Hontoria, en el ministerio de Marina.

Los presupuestos. Se cree que para el día 21 del próximo diciembre se harán aprobados los presupuestos en ambas Cámaras.

El asalto á los trenes

Por el ministerio de Fomento se está estudiando la forma de evitar los asaltos á los trenes.

De Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición autorizando la residencia en Valencia de los generales Sres. Ciadini y Jofre.

Madrid 27, 17-15

Las elecciones en Valencia

Lo que dice Benlliure. He tenido ocasión de hablar con D. Mariano Benlliure, quien me ha dicho que se halla abrumado por tantos telegramas y cartas que recibe, escitándole á que acepte la candidatura para diputado á Cortes por Valencia.

Entre los despachos recibidos, figura uno de D. Teodoro Llorente, que ha causado gran impresión al Sr. Benlliure.

Este muéstrase agradecidísimo á las demostraciones de cariño y simpatía que ha recibido con ocasión de su candidatura, pero dice que no siente la política y no tiene apego á la investidura que se le quiere conceder.

Como consecuencia de ello, á pesar de las reiteradas escitaciones que se le han dirigido, no acepta la candidatura, y para librarse de las preocupaciones que le produce este asunto, se dispone á pasar algunos días fuera de Madrid.

Los tradicionalistas. La candidatura de D. Manuel Simó para diputado á Cortes por Valencia ha sido aprobada por el jefe delegado D. Matías Barrio y Mier.

El Sr. Llorens irá á esa ciudad para tomar parte en los trabajos electorales en apoyo del Sr. Simó.

Los conservadores. El ministro de la Gobernación me ha confirmado que el Sr. Mazarredo es el candidato oficial por la circunscripción de Valencia.

Los ferrocarriles directos. Se han reunido los diputados por la provincia de Valencia Sres. Calabuig, Tréner y Montesinos Checa; por la de Alicante los Sres. Canalejas, Jorro, Francos Rodríguez y Escario, y por la de Castellón los señores conde de Albay y O'Connor para tratar del acuerdo adoptado en el Consejo de ministros celebrado ayer, negando la construcción del ferrocarril directo por el litoral de Valencia á Alicante.

Se ha acordado, puesto que la negativa se funda en los informes emitidos en sentido contrario á la concesión por el Consejo de Obras públicas, por la Junta de defensa nacional y por el Estado Mayor Central, pedir estos tres informes para que los estudie el Sr. Canalejas, y en vista de su contenido, proceder á lo que más convenga para conseguir que el proyecto se realice.

Además, se ha acordado esperar á que los ministros se reúnan de nuevo y saber la resolución que adopten sobre el ferrocarril directo de Valencia á Madrid, y volverse á reunir los representantes de las tres provincias, cuando se sepa la resolución del Gobierno, y decidir lo que debe hacerse.

Comentarios de un elvido. Ha sido objeto de comentarios en el proyecto de fuerzas navales para 1909 se haya olvidado de incluir al crucero Cataluña en la relación de los buques de la escuadra.

Los interventores de ferrocarriles. En breve aparecerá en la Gaceta la real orden ampliando hasta los 35 años edad la fijada para poder presentarse á oposiciones á las plazas de interventores del Estado en los ferrocarriles, y disponiendo que puedan tomar parte en ellas, además de los bachilleres y peritos mercantiles, quienes tengan el título de maestro superior de primera enseñanza.

LAS CORTES

Congreso Madrid 27.

Abierta la sesión del Congreso, se aprueba la venta del dique flotante de Mahón y la creación del impuesto sobre concesiones de saltos de agua.

En votación definitiva son aprobados los presupuestos de Guerra y Gobernación. Se discute el proyecto fijando las fuerzas navales para 1909.

El Sr. Llorens pronuncia un breve discurso en contra.

Le contesta el señor ministro de Marina y se aprueba el proyecto.

Se entra en la discusión del presupuesto de Marina.

El Sr. Cellernelo consume el primer turno en contra de la totalidad.

El Sr. Lloréns consume el segundo turno en contra.

Dice que España necesita mejorar sus defensas y aumentar las fuerzas navales.

Se extraña que figure en el presupuesto la cantidad para construcción del crucero Reina Regente, á pesar de que hace seis años se consigna igual cantidad.

Le contesta el ministro de Marina. Ambos oradores rectifican.

Terminado el debate sobre la totalidad y se discute el articulado.

El Sr. Vega Seoane presenta una enmienda al art. 3.º, la apoya y es desechada.

Signen presentándose enmiendas, que son desechadas, después de intervenir en todas ellas el ministro de Marina.

Rápidamente se aprueban los artículos del presupuesto de Marina que restan. Se entra en el período de ruegos y preguntas.

mar parte de los Consejos de administración de las compañías ferroviarias personas inidulgentes.

El ministro protesta de la hipótesis que deja entever el orador, y se origina un incidente con este motivo, que corta la presidencia.

El Sr. Barell censura el acuerdo adoptado de que sea de pago la entrada en los Museos.

Contesta el ministro de Fomento, promoviendo sus frases frecuentes incidentes. Una de sus afirmaciones, que por cierto promueve grandes risas, es la de que desde que es de pago la entrada, acuden mayor número de personas á visitar los Museos.

Continúa la sesión. Senado. Gran desanimación en la Cámara. Abre la sesión el señor general Azcárraga.

El señor conde de Casa-Valencia felicita al ministro de Instrucción por haber impuesto una cuota á los museos públicos, diciendo que así se hace en el extranjero.

El Sr. Luaces habla del asunto del tren-correo de Zaragoza.

Censura duramente lo ocurrido y pide que se obligue á las Compañías ferroviarias á que los timbres de alarma vayan en buenas condiciones, para que puedan servir en casos análogos al del tron de Zaragoza.

El Sr. Díaz Moreu pide que se las obligue también á dichas Compañías á cumplir las leyes de policía.

Se entra en la orden del día y el señor Sánchez Escartín contesta al discurso del Dr. Palido.

Signe el Sr. Sanz Escartín su discurso, mostrando su extrañeza por las censuras que se dirigen al Gobierno.

Justifica los créditos extraordinarios, que son hijos de la necesidad en muchas ocasiones.

Rectifica el Dr. Palido, y el señor ministro de Hacienda resume el debate.

Declara que ya cuando dió cuenta en el Congreso de las modificaciones introducidas en los presupuestos, consiguió que éstos fueran los mismos, salvo las variaciones nacidas de los créditos aprobados.

Signe un largo discurso, defendiendo la obra del Gobierno.

Continúa la sesión. Madrid 27, 18-15. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior á 84'20.

El ídem al próximo á 84'42. Los francos á 11'45. Las libras á 27'98.

Las obligaciones del Empréstito á 100'95. París, 96'55.

«El Correo Español». Dice este periódico que caracterizados y leales personajes afectos al duque de Madrid, como ofrenda de su lealtad, han acordado adherirse á la protesta que el duque ha formulado contra la falsa afirmación que le hacía aparecer propicio á aceptar ciertas mercedes y acatar la revolución, que siempre combatió.

Estos leales han consultado con el señor Barrio y Mier, y con su aprobación han acordado renunciar el domingo próximo para realizar un acto en que se consigne esta protesta.

Una protesta. Las minorías han acordado comisionar al Sr. Canalejas para que formule una protesta al comenzar la discusión del presupuesto de Instrucción pública, por no haber cumplido el Gobierno su promesa de realizar el plan de reforma en la enseñanza.

Las comisiones marítimas. Una comisión de Cádiz ha visitado á los señores marqués de Comillas, Noriega y Sarástegui para interesarles en favor de las enmiendas al proyecto de comunicaciones marítimas.

Mañana proseguirán las gestiones, visitando á los Sres. Sánchez Guerra, Moret y al ministro de Marina y á la comisión del Congreso que entiende en el proyecto.

De San Sebastián. Se ha verificado el entierro del cadáver del embajador del Japón, con los honores y ceremonial que ya comunicamos extensamente.

Han presidido el duelo las autoridades civiles y militares.

El féretro fué conducido al cementerio en un armón de artillería, sobre el cual se hallaba depositada la corona de los reyes.

Administración local. Como el presupuesto de Marina ha quedado hoy aprobado, y como está casi para terminar el de Instrucción, y sólo quedan pendientes los de Hacienda y Fomento, en la sesión de mañana se reanuda en el Congreso el debate sobre el proyecto de Administración local.

Comenzará la discusión por la fórmula propuesta para armonizar las distintas opiniones de las minorías, respecto á la elección de los diputados provinciales.

Los republicanos y los demócratas presentarán enmiendas á los artículos modificados, originándose un debate que durará una ó dos sesiones.

Barcelona 27, 17'10. La peregrinación valenciana. Hemos recibido el siguiente telegrama, que trasladamos á ustedes.

«Anoche salimos Marsella. Llegaremos Barcelona siete noche. Buenos. Comuníquenos Valencia.—Ruiz.»

Las elecciones. Significados personajes carlistas han manifestado que votarán la candidatura de la Solidaridad, á pesar de las pocas simpatías que les inspiran los candidatos de dicho partido.

¿Qué será? En una calle de Granollers. (La censura ha interrumpido la comunicación, á pesar de que nuestro correspondiente nos ha advertido no se trata de nada alarmante.)

La falta absoluta de medidas higiénicas preocupa hondamente. Con la DESINFECTACIÓN FÓRMOLICA verdad, se evita todo peligro. Farmacia de San José, Paz, 7.

Signe á la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media solemne de renovación con exposición y música; al anochecer Rosario y solemne Salve.

na; y al coro quinto, María de la Gracia, por la tarde.

Tribunales

Robo en cuadrilla.—El día 14 de julio de 1907, Salvador Domingo Escudero y dos más, declarados hoy en rebeldía, penetraron en la casa de campo 'La Marquesa', propiedad de Manuel Sanchis Vidal, y encontrando solos a los hijos de éste, les maniataron, amenazándoles con armas de fuego para que declarasen dónde guardaban sus padres los valores.

de la capital se ha constituido en la Sala segunda, para ver y fallar la causa instruida por el juzgado del distrito de Serranos, contra José Campos Llopis, por robo.

Según el sumario, el hecho de autos, que ocurrió en 12 de enero del pasado año, es el siguiente: El procesado, aprovechando la noche, asaltó la tapia del corral de la alquería denominada La Honda, sita en el camino de Moncada, y fracturando varias puertas se introdujo en las habitaciones, apropiándose de tres pesetas 50 céntimos que en el cajón de una mesa tenía su propietario Vicente Broseta Roig.

Campos la pena de tres meses y quince días, que ya tenía cumplida.

Sala de lo civil.—En la vista de un interdicto de recobrar, han informado D. Vicente Duado y D. Manuel Boira.

En la misma Sala se ha celebrado la vista de unos autos de menor cuantía, cuyas partes han sido defendidas por D. Evaristo Crespo y D. Cándido Gallach.

Movimiento de población

De ayer a hoy. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Manuel Schiaffino Caraval y Venancio Juan Reig.

Micó Gandía, de 8, y José Royo Ferrándiz, de 61.

Distrito del Mar.—Nacimiento, Desamparados Casañ Bergues.

Matrimonio, Miguel García Ferrer con María Comeche.

Funciones: María Cortés Guillem, de un año, y Manuela Rodríguez Rovoredó, de 59.

Total. Nacimientos, 6; matrimonios, 2; defunciones, 10.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Gregorio III, papa y confesor. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, en la tarde, a las 7 y se reserva a las 5.

ADORACION NOCTURNA.—Santos Angeles, la Misericordia, en su iglesia.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la administración de este periódico al precio de 20 pesetas.

(El folletín de la novela en 4.ª plana.)

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Diatasa, substancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos gástricos; Dextrina, que es el primer término de la transformación digestiva de los feculentos, todos los cuales pasan finalmente a convertirse en Maltoza ó azúcar de malta, bajo cuyo estado se absorben y asimilan fácilmente, muy ricos en azúcar, y en estado de asimilación directa por haber experimentado una especie de pre-digestión que da al producto el carácter de un riquísimo alimento plástico; Fosfatos de potasa, sosa, cal, magnesia y hierro, todos los cuales, por ser naturales y estar solubilizados en potencia de asimilación, son de una eficacia excepcional para la nutrición de todos los órganos, los contenidos y especialmente de los nervios, por cuyo concepto resulta el producto un poderoso tónico nutritivo, a la vez que hemático, aeróbico y osteogénico.

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Grous, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero, antes Paz, N. Valencia

EXTRACTO DE MALTA PURISIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo muy perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente las de los alimentos feculentos. A título de alimento riquísimo, contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermos, tonificándolos. A título de digestivo y nutritivo, la vez, esquiza el mejor recurso que pueda emplearse contra la dispepsia atónica, y el grandísimo valor en los casos de inanición. A título de desinfectante, es también muy eficaz como las del estómago y pulmones. En este último caso se usa tomándolo por pequeñas cucharadas repetidas con frecuencia. En los dos primeros se toma siempre una cucharada tres veces al día tiempo de las comidas ó inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, ó bien mezclado con los alimentos feculentos ó desleído con agua, leche, vino, etc., etc.

MEDIANA DE ARAGÓN. SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel Herpes Escamosidades Reuma Gota

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Aguas y Balneario de Cestona. Curaciones maravillosas de las enfermedades del hígado, intestinos, riñones, bazo. Temporada de 15 de junio a 30 de setiembre. Se venden en botellas de litro, al precio de 1'25 ptas., en las principales farmacias y droguerías de España.

Subasta

El día VEINTIOCHO del corriente mes de noviembre, se subastará y rematará, si las posturas fueren aceptables, en el despacho del notario de esta capital don Raimundo Candel y Cano, plaza de Villarasa, núm. 4, entresuelo, y con intervención del corredor colegiado D. José Torrent, que habita en el Hospital, núm. 1, la finca siguiente, en:

Término de Picasent

Siete hanegadas y media y cuarenta y siete brazas ó sean treinta y una áreas, cuatro centiares de tierra huera, plantada de naranjos, con derecho a una hora y media de agua de las fuentes de los Garrofales, para el riego de la misma, situada en dicho término, partida del Realón las Garrofales; lindante: por Norte, las de Juan Bautista Serra; por Oeste, de Ladoiso Sanchis y Salvador Soría, y por Sur y Este, las de Jaime Soría Martí.

ABAJO LA USURA!!

50.000 duros tengo para comprar casas en Valencia ó dar en hipoteca al 5 por 100, vendiendo una masa de 60 minutos de Valencia, por 400.000 pesetas, tiene casa palacio que vale 100.000; 600 hanegadas y 900 de algarroberos; una casa en Valencia por 30.000 pesetas, renta 130 al mes; otra 17.000, renta 125; otra 11.000, renta 70; y otra por 5.500. Razón: el procarador MORA, San Vicente, 207, de 3 á 5 (no admito correderos).

Máquinas para coser y hacer medias

Se facilitan á plazos y al contado, desde 5 duros en adelante, composturas garantizadas, calle de Salvá, 10 y 12.

Kiosco

Se traspaña uno de periódicos, muy acreditado, en punto céntrico. Razón: Hipúada, 29, 3.ª derecha.

Ocasión

Se vende en buena calle y próxima al Mercado, una casa de 7.000 palmos de área, que produce 18.000 reales, por 65.000 pesetas; tres habitaciones en una capatazía plaza y con mucho sol, por 15.000; otra casa en la calle Gracia, y en buen punto, por 15.000, y 40 duros al mes, y de otras varias de más y de menos. También se traspaña un establecimiento de bebidas, en punto de primera y á 20 metros de Mercado, hace 100 pesetas diarias, Alta, 66, principal.

GRAN LOCAL

Se alquila uno de 10.000 palmos cuadrados, en las inmediaciones de la plaza de Serranos, propio para cochera de alquiler, taller ó fábrica. Darán razón: calle de Santa Ana, O. M., entresuelo.

Máquina de coser

Se vende una en muy buen uso, por la mitad de su precio, propia para sastrería ó zapatero. Razón: Balmes, 6, primero.

Operarios

Se necesitan para la fábrica de botones de nácar, Pl Margal, 65.

Piano

Mejorable, como instrumento, y como mueble, precio económico, calle de las Rejas, 7, 2.ª

Antigüedades

Compró á altos precios, cuadros, joyas, tapices, porcelanas, abanicos y cajales, calle Valdivia, 4, principal.

Máquina y Caldera de vapor

Se vende una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores, de 130 metros cuadrados de superficie de calefacción cada una. Todo en muy buen estado. Almacén de Hierro, camino del Grao.

Fábrica de PERSIANAS

de Joaquín Navarro competente de la instalación, se construyen de todas clases. 4.ª Plaza de Miraflores, 4

ALFOMBRAS

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masá y Espinosa, calle de Colaraya, 1, y 3, donde encontrarán de todas clases y guatos, á precios tan reducidos como los pueda tener en primera casa de este artículo, calle de Colaraya, 1, y 3.

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados, á precios ventajosos. Kata antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra de galones finos y monedas de oro y plata, falsas, pagándoles por todo el valor que las mismas tengan; plaza de Colado, 1, bajo, esquina á la calle de Ercilla, s/n. Ocasión de Oro.

VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia y Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Argén, Huelva y Cádiz.

Todos los domingos salidas para Barcelona, Larraga, San Feliu de Guixols, Marsella y Génova, admitiendo carga y pasajeros.

DIRECCION: San Vito, 5, entresuelo. AGENCIA: Centralizale, 7.

Nuevo servicio regular al Norte de Francia, por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest.

Construidos especialmente para el transporte de frutas y vinos.

S. SIMON saldrá el 7 de diciembre, para Rouen, Havre, Dunkerque y Amberes.

S. LUC saldrá el 7 de diciembre, para Nantes, Rouen, Havre, Dunkerque y Amberes.

También se aseguran las mercancías en las Compañías de Seguros Marítimos 'La Dusseldorf' y 'La Uniwagon'.

Consiguiario: Andrés Gardiola, Paz, F. G. primero, derecha. Informarán en el Grao, vialda de Ladislao Sanz, Muelle, 15.

Línea de vapores

Ibarrá y Compañía. Sociedad en Comandita de Sevilla SERVICIO RAPIDO

Cabo Quejo saldrá de este puerto el 29 del actual, para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

Ibarrá núm. 4 saldrá de este puerto el 30 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Cádiz, Vigo, y Vilagarcía, Coruña, Santander, y Bilbao. También se admiten mercancías para Luarca, con conocimiento directo. Admitiendo carga y pasajeros.

Consiguiarios: Viana y Mijangos, s/n.º, s/n.º, entresuelo, Valencia, y Escalá, 6, Grao. También se admiten seguros de las mercancías en la espedida empresa 'Iberia' Malaga, 4, primera muy reducida.

Servicio de vapores rápidos Para Rotterdam

El Señor saldrá el 28 del corriente, admitiendo carga de tránsito para los puertos del Rhin. Consiguiario en el Grao: José Aguirre y Mató, Caballero, número 6, para fletes y demás detalles, informará el Sr. Auguste P. L. Michels, Gran vía, letras 1, T.

Servicio regular de vapores Para Londres

EL MARTHA saldrá el 28 del corriente.

Para Liverpool EL CANGANIAN saldrá el 28 del corriente.

Para Hull y Newcastle EL GEORG saldrá el 28 del corriente.

Para Bristol y Cardiff EL SILURIAN saldrá el 28 del corriente.

Para Hamburgo EL MATILDE saldrá el 28 del corriente.

Para Glasgow EL OSMANLI cargará el 28 del corriente.

Para Amsterdam y Rotterdam EL HELENA saldrá el 28 del corriente.

Para Trieste (directo) EL MATLEKOVITS cargará el 28 del corriente, inaugurando el servicio directo de Valencia á Austria-Hungría. Consiguiario: Ries y Compañía, calle de Colón, 72.

Compañía de vapores de Vizueta de Sevilla

Nuevo Valencia saldrá de este puerto el 30 de noviembre, directo para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Manuel Español saldrá de este puerto el 29 de noviembre, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Centro Catalán de Seguros Marítimos. Consiguiarios: F. y M. Porras; agente, Vicente Carlos Lagarda, calle de Ocho, 35, Grao.

Servicio fijo semanal

Para Almería, Málaga, Motril y Almuñécar. EL Altor saldrá el lunes 30 del actual, admitiendo carga y pasajeros.

Admitiendo carga y pasajeros. Consiguiarios: Ferrer Foset, y Hermanson, Muelle 12, Grao.

Servicio de vapores especialmente propio para el transporte de frutas y vino.

Para Londres EL Almagro cargando saldrá el sábado 25 del actual.

El Konfrote saldrá el martes 1.º de diciembre.

Para Hamburgo EL Cortes cargando saldrá el sábado 28 del actual.

El Faro saldrá el martes 1.º de diciembre.

El Messina saldrá el jueves 3 de diciembre.

Para Hamburgo y Amberes EL Arana saldrá el viernes 4 de diciembre.

Para Liverpool EL Daggy saldrá el viernes 4 de diciembre.

Consiguiarios: Eren, Mac-Andrews y Compañía.—Llano del Hemiciclo, letras A. G. entresuelo, (García frente á la Estación).

Alquileres

Se alquila en el camino del Grao, número 75, una casa chalet con jardín, compuesta de bajos y principal. Se conviene, se alquila por separado los bajos y el principal. Razón: Monjas Sarrat, 7, principal.

Se alquila en la calle de la Corona, número 19, un entresuelo, muy espacioso, ventilado, con sol, agua abundante y luz en el patio y escalera.

Por cuatro reales y medio diarios se alquila un segundo piso, en la calle de Quvedo, número 10, que se compone de recibidor, pasillo, dos salas con albañal, dos cuartos, comedor con galería y buena entrada de patio. Las llaves en la portería.

Se alquila por 27 pesetas y media al mes un piso primero, en la calle de las Fuentes, número 4, junto á la plaza de Cojeros, y encima del Barato. Lo ocupará de 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde, las llaves y razón en el número 4 de la misma.

Se alquila espaciosa loca, con cuartos y entresuelo, todo independiente, propósito para cochera, almacén ó taller. También se alquila un piso 1.º por 25 pesetas mensuales. Recreo, núm. 14, junto á la calle de Embai.

Se alquila en la calle de Isabel la Católica, número 3, un bonito y bien decorado piso, que consta de salón, dos cuartos, cuatro dormitorios, cocina, cisterna y galería ornamental. Tiene agua de alta presión y gas en la escalera. Razón: en la portería.

Se alquila en muy buenas condiciones un espacioso piso principal, con sala y entresuelo, en la calle y plaza de Jerusalén, 18, con cuartos y cocina, si se desea, gran galería de cristales, una terraza de 90 metros cuadrados, mediado al huerto monjas de Jerusalén, Llavas, portería.

Huéspedes

En casa particular se señora viuda se ofrece habitación, con asistencia, con sin ella, á dos señoras ó familia, con buenas referencias, trato de familia, calle del Milagro, 15, portería.

En casa particular se ceden habitaciones, con asistencia, á uno ó dos señores, sacerdotes, etc. Razón: calle Sarrat, 3 y 5, principal, 1.ª

Ventas

Se venden masas y cosas de recibo de la casa de la capital, casas en la plaza y la Gran vía, de varios precios, y otras por las calles de la provincia y otras por las calles de la provincia y otras por las calles de la provincia.

Antes de ir á la plaza de San Juan, para comprar la plaza de San Juan, para comprar la plaza de San Juan, para comprar la plaza de San Juan.

Se vende una máquina de hacer medias, se estranjera y en su totalidad. Razón: calle de San Juan, número 15, bajo, frente á la plaza principal.

Nodrizas

Una de Jérica, de 22 años, leche á medida, se vende, desea criar en casa de la plaza de Valencia, para criar en casa de la plaza de Valencia, para criar en casa de la plaza de Valencia.

Pérdida

Perra de color negro, patas y hocico de color blanco, de tamaño pequeño, y pecho blanco, de tamaño pequeño, y pecho blanco, de tamaño pequeño, y pecho blanco, de tamaño pequeño.

Agentes

Compañía de seguros contra incendios. Admite agentes prácticos, para capital y pólizas inmediatas. Para referencias, dirigirse á los agentes buenos productores. Dirijanse, Comedias, 22 de 9 á 11 mañana y de 5 á 7 tarde.

CARRUAJES DE LUJO

AVISO El establecimiento de compra y venta de todo clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que está en la calle de Pascual y Gomis, 15, por un lado de la calle se ha trasladado á la calle de los Sastres, 7, HUERTO DE LOS SASTRES, 7.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO en polvo y en pastillas comprimidas de Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid. Se vende en cajitas pequeñas y en Latas más económicas de 5 pesetas. De venta en farmacias y droguerías.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION. DIRECCION: Luis Vives, 2, entresuelo. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle.

OFICINA DE Delineación Félix Pizcueta, núm. 23.—Valencia Levantamiento y copia de planos.—Tasaciones.—Proyectos de ferrocarriles, tranvías, carreteras, centrales eléctricas, saltos de agua, riegos, edificios, etc.—Gestión de concesiones.—Trabajos especiales para la próxima Exposición regional de Valencia.—Personal técnico.—De 1 á 4.

Fábrica de Cocinas Económicas Estufas, chimeneas y Schubeskis de JUAN SALA Calle En-Sanz, 13. Teléfono número 595.—VALENCIA

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada Preparados por el Doctor Oostas La Kola es un alimento de ahorro, antiecrasémico y excitante del sistema muscular. La Kola Granulada y vino de nuez de Kola contienen todos los principios activos de la Kola y constituyen el tónico más poderoso indicado en las anemias, atrofías orgánicas de forma debilitante y en las convalecencias de enfermedades graves.—Pícasent en la farmacia Oostas, Somborera, 5, frente á la torre de Santa Catalina. Abierto toda la noche.

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéuticos premiados La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima, que invade principalmente á los niños y jóvenes. La Negrilla no es enfermedad tan grave, pero mancha el frente y se resaca por los ojos. Ambas enfermedades desaparecen cumpliendo el virus indicado, y los parientes que se determinan se desprenden del árbol el menor roce, á las 36 horas de haber aplicado el remedio, sin dañar en nada aún á las partes tiernas de la placenta. El valor de la medicina que se necesita para purificar una legada de 20 ó 30 lavadas, viene á bajar á 3 pesetas 50 céntimos (siendo otros grandes). Acompaña prospecto explicativo en español. Dirigirse al laboratorio del Sr. Andrés y Fabiá, calle de los Sastres, 5, bajo y salida del Mar, 13.

50.000 pesetas Se darán en hipoteca, en un 6 y varias pagadas, sobre garantías sólidas é inextinguibles. Razón: calle de la Genia, núm. 2, 3.ª puerta. Inútil presentar-se correderos. Puertas, balcones y ventanas Los encontrará el público de todas clases y en grandes condiciones de economía. Razón: calle del Pilar, 17, bajo.